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Zamboni (Europa Verde): chiarezza sul Polo unico del
gesso in Romagna

Luca Govoni

La consigl iera  ecologista  dà voce al le
preoccupazioni  e  ai  dubbi  di  molte  associazioni
ambiental iste

Qual  è  i l  futuro del  Polo  Unico regionale  del
gesso in  local i tà  Monte  Tondo in  Romagna? Cosa
pensa la  Regione del la  r ichiesta  del la
mult inazionale  Saint  Gobain di  poter  ampliare
l ’area  di  estrazione ol tre  l ’at tuale  conf ine
definito  dal  Piano Infraregionale  del le  Att ivi tà
Estratt ive  (PIAE) vigente?

A chiedere  chiarezza  sul  futuro di  una del le  zone
più sensibi l i  del  terr i torio  emil iano-romagnolo è ,
in  un’ interrogazione,  Si lv ia  Zamboni  (Europa
Verde).

La consigl iera  ecologista  r ipercorre  l ’ intera  vicenda ed elenca tutte  le  realtà  che stanno
avanzando dubbi  su un ampiamento del l ’att ivi tà  estratt iva  da parte  del la  mult inazionale.

In part icolare,  Zamboni  r icorda come “ la  posiz ione contenuta nel le  osservazioni  presentate
dal  Comitato scienti f ico  del  gruppo emil iano romagnolo del  CAI-Club Alpino Ital iano è
analoga a  quel la  espressa dal la  Federazione speleologica:  ‘La decis ione che verrà presa
riguardo al l ’area di  Monte Tondo deve tener  conto del la  tutela  del l ’ambiente,  g ià
compromesso da oltre  60 anni  di  att ività  del la  cava’ .  Secondo i l  CAI,  ‘a  r igore del la  norma
(la  zona inseri ta  nel l ’area  contigua del  Parco del la  Vena del  Gesso è  sottoposta  a  numerosi
vincol i  di  tutela  nazional i  e  internazional i  dal  punto di  v ista  ambientale  e  paesaggist ico) ,  un
ampliamento del la  cava di  Monte Tondo non dovrebbe essere  possibi le ,  salvo r icorrere  al la
pratica del le  modif iche ad hoc del la  legge regionale '” .  Zamboni,  poi ,  incalza:  “I l  WWF
Ravenna,  nel  chiedere i l  r ispetto  del le  leggi  adottate  a  salvaguardia  di  un terri torio  che
custodisce  un ambiente  assolutamente straordinario,  unico e  fragi le  ( l ’area  di  cava è
inserita  nel  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso Romagnola e  in  rete  Natura 2000,  che
comprende 3 habitat  di  importanza prioritaria) ,  esprime sconcerto per  la  mancata redazione
del  Piano Territoriale  del  Parco del la  Vena del  Gesso Romagnola a  ben 17  anni  dal la  sua
cost i tuzione”.

Da qui  l ’atto  ispett ivo per  sapere se  la  giunta s ia  favorevole  “al la  proroga del l ’att iv i tà
estratt iva  f ino al  2028 nel l ’attuale  area def inita  dal  PIAE vigente  oppure al l ’ampliamento
del l ’attuale  area per  l ’estrazione di  ulteriori  2.400.000 metri  cubi  di  gesso”.

Si lv ia  Zamboni  vuole  inoltre  spere  se  l ’amministrazione regionale  “r i tenga le  succitate
richieste  avanzate  da Saint  Gobain compatibi l i  con le  norme di  tutela  vigenti  o ,  a l  contrario,
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se  r i tenga che l ’eventuale  autorizzazione a  estendere  l ’area  di  estrazione del  gesso ol tre
l ’attuale  confine del  PIAE danneggerebbe ulter iormente gl i  habitat  natural i  coinvolt i  e  ne
comprometterebbe la  candidatura a  Patrimonio del l ’UNESCO e se  non r i tenga opportuno
sol lecitare  l ’approvazione del  nuovo PIAE,  chiedendo che esso tenga conto del le
raccomandazioni  contenute  nel lo  studio commissionato dal la  Regione nel  2021”.

(Luca Molinari)
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Cava di Monte Tondo: interrogazione di Europa Verde
in Regione per chiarirne il futuro

Il Gruppo in Regione di Europa Verde ha depositato oggi in Assemblea legislativa
un’interrogazione con la quale chiede alla Giunta chiarimenti sul futuro

REDAZIONE
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I l  Gruppo in Regione di  Europa Verde ha depositato oggi  in  Assemblea legis lat iva
un’ interrogazione con la  quale  chiede al la  Giunta  chiarimenti  sul  futuro del l ’area  estratt iva
“Cava di  Monte Tondo”,  un s i to  l imitrofo al  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso Romagnola
in predicato di  divenire  Patrimonio Mondiale  del l ’Unesco,  sul la  quale  da tempo si  dibatte
tra  chi  ne vorrebbe l ’ampliamento per  tutelare  post i  di  lavoro ed economia e  chi  la  vorrebbe
chiudere per  tutelare  l ’ambiente.

“Poiché solo  di  recente   – scrivono in  una nota  da Europa Verde – sono state  consegnate  al la
Provincia  di  Ravenna le  osservazioni  relat ive  al la  Variante  generale  al  Piano Infraregionale
del le  Att ività  Estratt ive  (PIAE),  pare improbabile  che s i  g iunga al l ’approvazione del  nuovo
PIAE entro i l  19 ottobre 2022,  quando a Saint  Gobain scadrà l ’autorizzazione a  scavare.
L’azienda ha chiesto  al la  Regione la  proroga del l ’att iv i tà  f ino al  2028 nel l ’attuale  area
definita  dal  PIAE vigente e ,  nel l ’ambito del la  procedura di  approvazione del  nuovo PIAE,  ha
espresso la  necessità  di  ampliare  l ’attuale  area estratt iva  per  poter  garantire  un futuro al
s i to  produtt ivo di  Casola  Valsenio”.

“La Federazione degl i  Speleologi  del l ’Emil ia-Romagna – aggiungono - ,  che da anni  s i  batte
per  la  salvaguardia  del la  Vena del  Gesso Romagnola,  ha sottol ineato però che nel  r ispetto
dei  v incol i  normativi  es istent i  non è  possibi le  autorizzare  a lcun ampliamento del l ’at tuale
area estratt iva  e  ha chiesto che i l  nuovo PIAE rispett i  i  contenuti  del lo  studio Arpa del  2001
(che prevedeva una cubatura estraibi le  di  4/4,5  mil ioni  metri  cubi  entro un’area ben
definita)  e  le  raccomandazioni  conclusive  del lo  studio commissionato dal la  Regione Emil ia-
Romagna nel  2021.  Raccomandazioni  giudicate  posit ivamente anche dal le  associazioni
ambiental iste  in  quanto lo  scenario  più auspicabi le  ipot izza  la  prosecuzione del l ’att iv i tà
estratt iva secondo le  indicazioni  del lo  studio Arpae e  prevede di  contenere l ’area di
estrazione del  gesso entro i  confini  del  v igente PIAE.  Lo studio,  quindi ,  propone di
uti l izzare  i l  decennio residuo di  ulteriore  att ivi tà  mineraria  per  attuare adatte  pol i t iche di
uscita  dal  lavoro degl i  addett i  oggi  impiegati” .
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“Gli  ol tre  60 anni  di  att ivi tà  estratt iva nel la  cava di  proprietà  del la  mult inazionale  Saint
Gobain hanno modif icato  in  modo irreversibi le  la  morfologia  di  un ambiente  naturale  unico
al  mondo – afferma Si lvia  Zamboni,  Capogruppo di  Europa Verde e  Vicepresidente
del l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna - .  In merito  al la  r ichiesta  di  Saint  Gobain di
ampliare  l ’attuale  area estratt iva,  condivido le  preoccupazioni  espresse dal la  Federazione
degl i  Speleologi ,  dal  WWF Ravenna e  dal  CAI-Club Alpino Ital iano:  un ampliamento sarebbe
in evidente  contrasto con la  legge regionale  10/2005,  che vieta  espressamente la  modif ica  o
l ’a l terazione di  grotte ,  dol ine,  r isorgenti  o  a l tr i  fenomeni  carsic i  superf ic ial i  o  sotterranei ,  e
con i  v incol i  di  tutela  nazional i  e  internazional i  dal  punto di  v ista  ambientale  e
paesaggist ico ( la  cava è  inserita  nel l ’area contigua del  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso
Romagnola e  in rete  Natura 2000 che comprende 3 habitat  di  importanza prioritaria)” .

“Per  questo – prosegue – oggi  torno ad occuparmi di  un argomento già  oggetto di  due
precedenti  interrogazioni ,  chiedendo al la  Giunta di  fare  chiarezza sul la  propria  posizione
rispetto  al la  r ichiesta  di  ampliamento del la  cava avanzata dal la  mult inazionale  Saint
Gobain.  Inoltre ,  chiedo se  r i tenga tale  r ichiesta  compatibi le  con le  norme di  tutela  vigenti  o ,
a l  contrario,  che l ’eventuale  autorizzazione ad estendere l ’area di  estrazione del  gesso oltre
l ’attuale  confine del  PIAE in vigore  danneggerebbe ulteriormente gl i  habitat  natural i
coinvolt i  e  ne comprometterebbe la  candidatura a  Patrimonio del l ’UNESCO. Inf ine,  sol lecito
l ’approvazione del  nuovo PIAE,  che auspicabi lmente dovrà tener  conto del le
raccomandazioni  contenute nel lo  studio citato del  2021.  La priorità  per  Europa Verde –
conclude la  consigl iera  Zamboni  – è  porre  f ine  al la  distruzione di  un ambiente  naturale
unico al  mondo e  di  uno straordinario  “bene comune”,  avviando le  att ivi tà  di  r iconversione
produtt iva del l ’area per  garantirne i  l ivel l i  occupazional i .  Ogni  r invio del  processo di
graduale  r iconversione non fa  che compromettere  i l  futuro occupazionale  di  lavoratori  e
lavoratrici” .
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Cava di Monte Tondo, Europa Verde: "Poniamo fine
alla distruzione di un ambiente naturale unico al
mondo"

Con un''interrogazione la consigliera Zamboni (Europa Verde) vuole che la Regione
faccia chiarezza sulla propria posizione rispetto alla richiesta di ampliamento della
cava

REDAZIONE

Con un' interrogazione la  consigl iera  Zamboni
(Europa Verde)  vuole  che la  Regione faccia
chiarezza sul la  propria  posizione r ispetto  al la
richiesta  di  ampliamento del la  cava

Europa Verde ha depositato venerdì  in  Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna
un’ interrogazione con la  quale  chiede al la  Giunta
chiarimenti  sul  futuro del l ’area  estratt iva  del
Polo  Unico Regionale  del  gesso in  local i tà  Monte

Tondo,  un s i to  l imitrofo al  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso Romagnola in  predicato di
divenire  Patr imonio Mondiale  del l ’Unesco.  "Poiché solo  di  recente  sono state  consegnate
al la  Provincia  di  Ravenna le  osservazioni  relat ive  al la  Variante  generale  al  Piano
Infraregionale  del le  Att ività  Estratt ive  (PIAE),  pare improbabile  che s i  g iunga
al l ’approvazione del  nuovo PIAE entro i l  19 ottobre 2022,  quando a Saint  Gobain scadrà
l ’autorizzazione a  scavare.  L ’azienda -  piegano da Europa Verde -  ha chiesto al la  Regione la
proroga del l ’att iv i tà  f ino al  2028 nel l ’attuale  area def inita  dal  PIAE vigente  e ,  nel l ’ambito
del la  procedura di  approvazione del  nuovo PIAE,  ha espresso la  necessità  di  ampliare
l ’attuale  area estratt iva  per  poter  garantire  un futuro al  s i to  produtt ivo di  Casola  Valsenio".

"La Federazione degl i  Speleologi  del l ’Emil ia-Romagna,  che da anni  s i  batte  per  la
salvaguardia  del la  Vena del  Gesso Romagnola,  ha sottol ineato però che nel  r ispetto  dei
vincol i  normativi  es istenti  non è  possibi le  autorizzare  a lcun ampliamento del l ’at tuale  area
estratt iva  e  ha chiesto  che i l  nuovo PIAE r ispett i  i  contenuti  del lo  studio Arpa del  2001 (che
prevedeva una cubatura estraibi le  di  4/4,5  mil ioni  metri  cubi  entro un’area ben def inita)  e
le  raccomandazioni  conclusive  del lo  studio commissionato dal la  Regione Emil ia-Romagna
nel  2021 -  prosegue i l  part i to  -  Raccomandazioni  giudicate  posit ivamente anche dal le
associazioni  ambiental iste  in  quanto lo  scenario  più auspicabi le  ipot izza  la  prosecuzione
del l ’att ivi tà  estratt iva  secondo le  indicazioni  del lo  studio Arpa e  prevede di  contenere l ’area
di  estrazione del  gesso entro i  confini  del  v igente PIAE.  Lo studio,  quindi ,  propone di
uti l izzare  i l  decennio residuo di  ulteriore  att ivi tà  mineraria  per  attuare adatte  pol i t iche di
uscita  dal  lavoro degl i  addett i  oggi  impiegati" .

“Gli  ol tre  60 anni  di  att ivi tà  estratt iva nel la  cava di  proprietà  del la  mult inazionale  Saint
Gobain hanno modif icato  in  modo irreversibi le  la  morfologia  di  un ambiente  naturale  unico
al  mondo -  afferma Si lvia  Zamboni,  Capogruppo di  Europa Verde e  Vicepresidente
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del l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna.  In merito  al la  r ichiesta  di  Saint  Gobain di
ampliare  l ’attuale  area estratt iva,  condivido le  preoccupazioni  espresse dal la  Federazione
degl i  Speleologi ,  dal  WWF Ravenna e  dal  CAI-Club Alpino Ital iano:  un ampliamento sarebbe
in evidente  contrasto con la  legge regionale  10/2005,  che vieta  espressamente la  modif ica  o
l 'a l terazione di  grotte ,  dol ine,  r isorgenti  o  a l tr i  fenomeni  carsic i  superf ic ial i  o  sotterranei ,  e
con i  v incol i  di  tutela  nazional i  e  internazional i  dal  punto di  v ista  ambientale  e
paesaggist ico ( la  cava è  inserita  nel l ’area contigua del  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso
Romagnola e  in rete  Natura 2000 che comprende 3 habitat  di  importanza prioritaria)" .

"Per  questo oggi  torno ad occuparmi di  un argomento già  oggetto di  due precedenti
interrogazioni ,  chiedendo al la  Giunta di  fare  chiarezza sul la  propria  posizione r ispetto  al la
richiesta  di  ampliamento del la  cava avanzata dal la  mult inazionale  Saint  Gobain.  Inoltre,
chiedo se  r i tenga tale  r ichiesta  compatibi le  con le  norme di  tutela  vigenti  o ,  a l  contrario,
che l ’eventuale  autorizzazione ad estendere  l ’area  di  estrazione del  gesso ol tre  l ’at tuale
confine del  PIAE in vigore  danneggerebbe ulteriormente gl i  habitat  natural i  coinvolt i  e  ne
comprometterebbe la  candidatura a  Patrimonio del l ’UNESCO. Inf ine,  sol lecito
l ’approvazione del  nuovo PIAE,  che auspicabi lmente dovrà tener  conto del le
raccomandazioni  contenute nel lo  studio citato del  2021.  La priorità  per  Europa Verde -
conclude la  consigl iera  Zamboni  -  è  porre  f ine  al la  distruzione di  un ambiente  naturale
unico al  mondo e  di  uno straordinario  “bene comune”,  avviando le  att ivi tà  di  r iconversione
produtt iva del l ’area per  garantirne i  l ivel l i  occupazional i .  Ogni  r invio del  processo di
graduale  r iconversione non fa  che compromettere  i l  futuro occupazionale  di  lavoratori  e
lavoratrici” .

© Riproduzione r iservata
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Cava Monte Tondo. Interrogazione di Europa Verde:
"Regione chiarisca sulla richiesta di ampliamento"

Lega

Europa Verde ha depositato in Assemblea
legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna
un’ interrogazione con la  quale  chiede al la  Giunta
chiarimenti  sul  futuro del l ’area  estratt iva  del
Polo  Unico Regionale  del  gesso in  local i tà  Monte
Tondo,  un s i to  l imitrofo al  Parco regionale  del la
Vena del  Gesso Romagnola in  predicato di
divenire  Patr imonio Mondiale  del l ’Unesco.

Poiché solo  di  recente  sono state  consegnate  a l la
Provincia  di  Ravenna le  osservazioni  relat ive  al la  Variante  generale  al  Piano Infraregionale
del le  Att ività  Estratt ive  (PIAE),  pare improbabile  che s i  g iunga al l ’approvazione del  nuovo
PIAE entro i l  19 ottobre 2022,  quando a Saint  Gobain scadrà l ’autorizzazione a  scavare.
L’azienda ha chiesto  al la  Regione la  proroga del l ’att iv i tà  f ino al  2028 nel l ’attuale  area
definita  dal  PIAE vigente e ,  nel l ’ambito del la  procedura di  approvazione del  nuovo PIAE,  ha
espresso la  necessità  di  ampliare  l ’attuale  area estratt iva  per  poter  garantire  un futuro al
s i to  produtt ivo di  Casola  Valsenio.

La Federazione degl i  Speleologi  del l ’Emil ia-Romagna,  che da anni  s i  batte  per  la
salvaguardia  del la  Vena del  Gesso Romagnola,  ha sottol ineato però che nel  r ispetto  dei
vincol i  normativi  es istenti  non è  possibi le  autorizzare  a lcun ampliamento del l ’at tuale  area
estratt iva  e  ha chiesto  che i l  nuovo PIAE r ispett i  i  contenuti  del lo  studio Arpa del  2001 (che
prevedeva una cubatura estraibi le  di  4/4,5  mil ioni  metri  cubi  entro un’area ben def inita)  e
le  raccomandazioni  conclusive  del lo  studio commissionato dal la  Regione Emil ia-Romagna
nel  2021.  Raccomandazioni  giudicate  posit ivamente anche dal le  associazioni  ambiental iste
in quanto lo  scenario  più auspicabi le  ipotizza  la  prosecuzione del l ’att iv i tà  estratt iva  secondo
le  indicazioni  del lo  studio Arpa e  prevede di  contenere l ’area di  estrazione del  gesso entro i
confini  del  v igente PIAE.  Lo studio,  quindi ,  propone di  ut i l izzare i l  decennio residuo di
ulteriore att ività  mineraria  per  attuare adatte  pol i t iche di  uscita  dal  lavoro degl i  addett i
oggi  impiegati .

“Gli  ol tre  60 anni  di  att ivi tà  estratt iva nel la  cava di  proprietà  del la  mult inazionale  Saint
Gobain hanno modif icato  in  modo irreversibi le  la  morfologia  di  un ambiente  naturale  unico
al  mondo” – afferma Si lvia  Zamboni,  Capogruppo di  Europa Verde e  Vicepresidente
del l ’Assemblea legis lat iva  del l ’Emil ia-Romagna.  “In merito  al la  r ichiesta  di  Saint  Gobain di
ampliare  l ’attuale  area estratt iva,  condivido le  preoccupazioni  espresse dal la  Federazione
degl i  Speleologi ,  dal  WWF Ravenna e  dal  CAI-Club Alpino Ital iano:  un ampliamento sarebbe
in evidente  contrasto con la  legge regionale  10/2005,  che vieta  espressamente la  modif ica  o
l ’a l terazione di  grotte ,  dol ine,  r isorgenti  o  a l tr i  fenomeni  carsic i  superf ic ial i  o  sotterranei ,  e
con i  v incol i  di  tutela  nazional i  e  internazional i  dal  punto di  v ista  ambientale  e
paesaggist ico ( la  cava è  inserita  nel l ’area contigua del  Parco regionale  del la  Vena del  Gesso
Romagnola e  in rete  Natura 2000 che comprende 3 habitat  di  importanza prioritaria) .
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Per questo oggi  torno ad occuparmi di  un argomento già  oggetto di  due precedenti
interrogazioni ,  chiedendo al la  Giunta di  fare  chiarezza sul la  propria  posizione r ispetto  al la
richiesta  di  ampliamento del la  cava avanzata dal la  mult inazionale  Saint  Gobain.  Inoltre,
chiedo se  r i tenga tale  r ichiesta  compatibi le  con le  norme di  tutela  vigenti  o ,  a l  contrario,
che l ’eventuale  autorizzazione ad estendere  l ’area  di  estrazione del  gesso ol tre  l ’at tuale
confine del  PIAE in vigore  danneggerebbe ulteriormente gl i  habitat  natural i  coinvolt i  e  ne
comprometterebbe la  candidatura a  Patrimonio del l ’UNESCO.

Infine,  sol leci to  l ’approvazione del  nuovo PIAE,  che auspicabi lmente dovrà tener  conto del le
raccomandazioni  contenute nel lo  studio citato del  2021.  La priorità  per  Europa Verde –
conclude la  consigl iera  Zamboni  – è  porre  f ine  al la  distruzione di  un ambiente  naturale
unico al  mondo e  di  uno straordinario  “bene comune”,  avviando le  att ivi tà  di  r iconversione
produtt iva del l ’area per  garantirne i  l ivel l i  occupazional i .  Ogni  r invio del  processo di
graduale  r iconversione non fa  che compromettere  i l  futuro occupazionale  di  lavoratori  e
lavoratrici” .
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